
公民黨分裂論調與「台獨」勢力如出一轍
民進黨於1999年5月通過的《台灣前途決議文》宣稱，台灣「事實上」

已成為一個主權獨立的民主國家，「其主權領域僅及於台澎金馬與其附

屬島嶼，以及符合國際法規定之領海與鄰接水域」。「決議文」的字裡行

間無不顯露出民進黨積極謀求以「公投制憲」和「入聯公投」的方式實

現「建立台灣共和國」的「台獨」本質。陳水扁當政8年期間，推行《台

灣前途決議文》，大搞「台獨」，挑釁祖國大陸。陳水扁的「台獨」冒險

加劇兩岸對抗，藍綠對抗和島內政局動盪，影響島內經濟發展和社會和

諧，損害民眾切身利益，遭到民眾強烈反對。陳水扁家族的貪瀆更引起

天怒人怨，陳水扁終於可恥下台並鋃鐺入獄。

2002年12月，以公民黨前身四十五條關注組為重要成員的大律師公

會，當時由公民黨現任黨魁梁家傑擔任主席，竟然拋出要求特區政府

「尊重在正當政治過程中推動分裂的正當性」、「民族自決」、「高度自決」

論，公然主張搞「港獨」分裂國家，其論調與《台灣前途決議文》的分

裂論調如出一轍。當時在港的英美學者、法律界知名人士都感到突兀，

認為這已經不是甚麼意識和價值的爭議，而是向國家主權和憲制挑戰，

涉嫌違法，並指大律師公會專業組織已淪為政治角力團體。

「公投綁補選」抄襲民進黨「公投綁大選」
陳水扁當政時，竭力推動落實「公投立法」、「防衛性公投」和「公投

入憲」，謀求以「憲改」推進「法理台獨」。2004年大選中，陳水扁曾依

「公投法」第17條所謂的「防禦性公投」條款，強行在大選中綁上「強化

國防」及「對等談判」兩項「公投」議題。「公投綁大選」是民進黨的

重要選舉「奧步」，是妄圖借助選舉裹挾民意來推進「法理台獨」。公民

黨與社民連去年茍合搞的「五區公投運動」，實際上是「公投綁補選」，

完全是抄襲民進黨「公投綁大選」。公民黨與社民連以普選為藉口推動

「公投運動」，與當年陳水扁藉推動「入聯公投」搞台灣獨立，屬同一個

模式，走的也是同一條路，背後的意圖是謀求「港獨」和分離。　

繼承民進黨衣缽 阻撓兩地經濟交流合作
陳水扁和「台獨」勢力逆勢而動，大肆鼓吹「台獨」分裂主張，蓄意

毒化兩岸關係氣氛，橫蠻限制兩岸經濟交流與合作，阻撓「三通」，甚至

破壞祖國大陸對台灣同胞作出的互利承諾的實施，破壞兩岸關係和平穩

定發展，嚴重制約了兩岸經貿合作的深入和提升、削弱了兩岸合作的深

度和廣度，因而影響台灣經濟的復甦。

公民黨繼承民進黨衣缽，阻撓兩地經濟交流合作。公民黨在政治上是

「顯性獨港」，在經濟上則是「隱性港獨」，二者互為表裡。公民黨在經濟上

「逢融合必反」，從來沒有停過阻止香港與內地的經濟融合，凡是有關兩地

融合的政策，公民黨必定設法出來阻撓。公民黨曾形容「灣區規劃」為香

港「被規劃」，又將香港納入「十二五」規劃一事，形容為「被規劃」，並

由「被規劃」扯到香港「被吞併」，「一國兩制」「被廢除」云云。　

公民黨「暗盤操作」司法覆核，狙擊港珠澳大橋香港段工程的環評報

告，致令大橋工程一度停頓，成本上升65億元，就露骨蘊含了「隱性港

獨」挑戰「十二五」規劃，阻礙本港與珠三角融合的進度。港珠澳大橋

是列入「十二五」規劃粵港澳合作七個重大項目的首位項目。港珠澳大

橋作為港澳回歸後，在「一國兩制」下涉及三地

的歷史性、標誌性的工程，舉世矚目，其意義早

已超越交通範圍，甚至也超越了經濟層面。中央就

多次表示，要加快港珠澳大橋的建設。公民黨卻司法

覆核「叫停」港珠澳大橋工程，這是該黨經濟上的「隱性港獨」對國家

規劃的挑戰。

公民黨與民進黨都敵視「一國兩制」
陳水扁和「台獨」勢力是把台灣人分為「外省人」和「本省人」，刻意

挑動省籍情結，故意在2300萬人中製造族群矛盾，宣傳鼓動「本省人」、

青年人仇視和排斥「外省人」。與此同時，「獨」派勢力也有意妖魔化大

陸和「一國兩制」，挑唆台灣民眾敵視大陸、害怕統一的情緒。　

在煽動港人敵視祖國和「一國兩制」方面，公民黨對民進黨可謂亦步

亦趨。2005年4月6日，梁家傑在立法會緊急休會辯論上大發謬論，聲稱

回歸至今「見到的事實是香港只由一個英國殖民地變成為一個中國殖民

地。我們可不可以感覺到被騙呢？我們可不可以感覺到無奈呢？」2007

年9月19日，梁家傑在美國「傳統基金會」的演講公然稱，香港移交中國

之後，「香港已經消失」，他呼籲國際社會關注香港，「將香港重新放回

地圖上」—這是又一篇極端仇視香港回歸祖國，竭力鼓吹「港獨」的自

白書。

梁家傑在2005年7月5日發表題為《我們不要做奴才》的文章，號召市

民推倒《基本法》，「勇敢地表達自己不當奴才的願望」。全國人大常委

會於2007年12月對香港政制發展作出決定後，公民黨前黨魁余若薇煽動

說：「人大決定，不是不可以改變。」梁家傑則叫囂：「就算『公投』

有試圖推翻人大決定的效果，那又如何？」「我從來不覺得人大常委會的

決定，法律上不可以推翻。」

公民黨搞「港獨」鐵證如山，公民黨是民進黨式的「港獨」政黨也彰

彰明甚。民進黨禍台殃民，公民黨禍港殃民。公民黨不但與「人民力量」

無法切割，其亦步亦趨追隨民進黨的分裂行徑，也是無法否認的。
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公民黨區選失利後，黨魁梁家傑拋出「割席論」，指公民黨受到「人民力量」激進形象拖累，聲稱要與「人民力量」切

割云云。然而，公民黨與「人民力量」骨子裡都是民進黨式「港獨」政黨，怎麼可能切割？民進黨與公民黨在分裂立場方

面如出一轍，一個大搞「台獨」，一個大搞「港獨」。在分裂論調與立場、「五區公投」抄襲民進黨「公投綁大選」、阻撓兩

地經濟交流合作，以及敵視「一國兩制」等方面，公民黨對民進黨亦步亦趨，是典型的民進黨式「港獨」政黨。　

公民黨是民進黨式「港獨」政黨

■責任編輯：袁偉榮　

澳門立法會與特區政府22日起
分別辯論五司領域明年度施政方

針，行政法務司司長陳麗敏率先登場，向議員介
紹明年度的行政法務領域施政方針。

陳麗敏：收集民意深入研究
陳麗敏指出，在明確處理澳門政制發展的法定

程序後，會一步一步開展實施澳門政制問題的相
關工作，並強調特區政府會以認真和嚴謹態度，
以立足澳門特區整體利益和長治久安，透過不同
形式和途徑推動市民積極參與。特區政府會聆聽
社會意見，系統分析和深入研究，積極穩妥工
作，凝聚共識。

■香港文匯報記者 鄭治祖

澳積極推動市民參與

由中國和平統一促進會、澳門地區中國和
平統一促進會主辦，澳門理工學院「一國兩
制」研究中心協辦的「『一國兩制』理論與實
踐」研討會於昨日在澳門舉行，邀請了兩岸
四地近百名專家學者和有關官員與會，就
「一國兩制」的理論和內涵與香港、澳門的實
踐，兩岸關係和平發展與台灣民眾的國情認
知，以及「一國兩制」面臨的主要問題及改
進方向等主題，展開深入的研討與交流。
全國人大常委會副委員長桑國衛、澳門中

聯辦主任白志健等嘉賓出席。喬曉陽則發表
了專題演講，並詳細解釋了澳門政改需要開
展的「五步曲」。
喬曉陽指出，啟動政改，首先要由澳門行

政長官向全國人大常委會提出報告，全國人
大常委會收到報告後，會根據澳門實際情況
及澳門《基本法》的規定作出決定，隨後由
特區政府提出修改行政長官及立法會的產生
辦法法案到立法會，經過全體議員2/3通過
後，經行政長官同意，上報全國人大常委會
備案及批准。

喬：理性討論凝聚共識
他相信，澳門社會一定能在澳門《基本法》

的框架下，從澳門實際出發，以促進經濟發
展、民生改善、民主進步和社會穩定為宗
旨，對政制發展理性討論，凝聚共識。
桑國衛在致辭時，充分肯定了「一國兩制」

方針在香港、澳門的成功實踐和取得的顯著
成就，顯示出了強大的生命力。「一國兩制」
方針順應了時代潮流和歷史趨勢，把握了民

族根本利益和國家核心利益，激發了澳門同
胞、香港同胞的主人翁責任感和管理才能，
體現了尊重歷史、尊重現實、尊重人民願望
的精神，是完成祖國和平統一大業的正確方
針。
桑國衛表示，兩岸四地的中國人面臨㠥共

同繁榮發展、共謀中華民族偉大復興的歷史
機遇，兩岸關係和平發展已成為中華民族偉
大復興的重要組成部分。

桑國衛：「兩制」續向前
他表示，要積極實踐「一國兩制」方針，

把維護港澳繁榮穩定與反對分裂、促進統一
大業結合起來，努力擴大港台、澳台交流合
作，繼續推動「一國兩制」事業不斷向前發
展；要全面闡述「一國兩制」方針的基本內
涵和精神實質，介紹「一國兩制」在港澳地
區的成功實踐經驗；要不斷深化「一國兩制」
研究，共同推動兩岸關係不斷克服阻礙向前
發展，為實現和平統一不斷創造有利條件。

白志健：發展意義重要
另外，白志健在致辭中指，澳門回歸祖國

以來，在「一國兩制」方針指引下，澳門特
區政府帶領廣大澳門居民團結奮鬥，積極進
取，澳門呈現各項事業全面進步的可喜局
面。共同總結「一國兩制」實踐的成就，分
析「一國兩制」實踐中遇到的新情況、新問
題，探討「一國兩制」實踐規律，對於推進
「一國兩制」事業發展具有重要意義。

■香港文匯報記者 鄭治祖

澳門政改方案
喬老爺料下月出爐

立法會議員在立法會綜合大樓內
開會，大家習已為常，但在大樓內

擔任導賞員就比較少見。會計界立法會議員陳茂波
就親身上陣，帶領約40名會計界人士參觀新立法會
綜合大樓，又樂意充當「布景板」，與參觀人士合
照，團友都大讚阿Paul夠親切。
陳茂波昨日下午招待約40名會計資源中心的會員

參觀新立法會綜合大樓，沿途參觀了多個必到「景
點」，包括會議廳、會議廳公眾席、5樓空中花園、
教育廊，當然還有「導遊」阿Paul的辦公室。參觀期
間，會計界朋友頻頻提問，阿Paul亦幾乎有問必答，
即使答不上來，也會請助手代為解答，又「企定定」
和導賞團團友逐一合照。
被問到對新舊立法會大樓的感覺時，阿Paul說，覺

得舊立法會大樓予人莊嚴的感覺，「新大樓運作起
來方便一些，工作環境比過去舒服」，但認為說到議
會的氣氛和議員之間的交流情況，在舊大樓時比較
好。
立法會秘書處於明年年初才會為公眾人士舉辦導

賞團，目前只接受團體預約導賞服務，想一探新立
法會大樓「廬山真面目」的巿民，相信仍要耐心等
候了。 ■香港文匯報記者　鄭治祖

香港特區政制發展方案獲立法會通過，民主進展向前邁

進一大步，澳門特區亦即將啟動政制發展程序。全國人大

常委會副秘書長喬曉陽在澳門出席一研討會時證實，全國人大常委會已經收

到澳門行政長官的來函，要求詮釋如何修改立法會以及行政長官產生辦法，

並預料最快於下月舉行的委員長會議中有結論，令澳門可以啟動政改程序。

客串導遊

當局研優化選民登記
政制及內地事務局副秘書長何健華昨日表

示，選舉事務處一旦發現懷疑選民填報不實地
址，或該地址屬於商業地址，一定會作出跟進，若有懷疑違規
問題會交執法部門作調查，而選舉事務處亦正小心考慮是否需
要在選民登記的過程中提供住址證明，但不希望若採取有關措
施，會影響市民登記做選民的意慾。

何健華：懷疑個案必查
何健華昨日在接受電台訪問時指出，特區政府重視選民登記

制度的完整及公正性，而目前法例已要求選民需要在港有固定
居所，才有投票權，而選舉事務處若發現有懷疑個案一定會跟
進，包括地址不完整、商業地址，一定會接觸有關的選民要求
提供詳情，亦會提醒在街頭做選民登記的職員，應向選民清楚
詢問有關登記住址的詳細資料。
不過，新界有些鄉村的地址比較簡陋，選舉事務處亦正跟進

登記地址為「落馬洲」的個案。
各反對派政黨就繼續借「種票疑雲」大做文章，民主黨副主

席劉慧卿稱，民主黨將於本周六舉行集思會，所有參加今屆區
議會選舉的參選人、中委及立法會議員等都會出席，屆時會要
求參選人分享有關「懷疑種票」個案的例子，而該黨「中央」
亦正收集有關資料，並不排除對部分個案採取法律行動，但需
要諮詢法律意見。

劉慧卿：贊同手續宜簡
她又承認，採取任何杜絕「種票」的手法時，均應避免手續

過於繁複，以免令市民生厭而不欲登記成為選民，故建議當局
考慮透過抽查，若發現一個單位有多名選民填報，就上門核實
真偽等。
在美孚南落敗的公民黨參選者王德全則發聲明稱，已經和法

律界人士就選民登記問題初步交換意見，並已去信選舉管理委
員會，要求當局盡快調查「1屋7姓13票」的個案。

■香港文匯報記者 鄭治祖

確保公平

程序啟動

凝聚共識

■陳茂波昨帶領一批會計界人士參觀立法會大樓。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■桑國衛在研討會上發言。 新華社

■「一國兩制」理論與實踐研討會昨於澳門美高梅酒店揭幕，近百名兩岸四地專家學者和有關官員與會。 新華社
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